

## Musterbrief

Rodersdorf, 30. Januar 2014

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Schweizerische Gesellschaft für Haftpflicht- und Versicherungsrecht lädt Sie ein, mit ihr zusammen das Projekt

### Swiss Tort- and Insurance-Law Award

zu lancieren. Das Programm bezweckt die Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses in den Bereichen des Haftpflicht- und des Versicherungsrechts durch die Prämierung herausragender Dissertationen. Es soll gemeinsam von den sich beteiligenden Versicherer und der Gesellschaft getragen werden.

Die **Eckpunkte** des Programmes sind: Die SGHVR prämiert jährlich durchschnittlich sechs herausragende Dissertationen aus ihrem Fachbereich. Pro Dissertation wird eine Prämie von CHF 3'000.- vergeben. Über ihren wissenschaftlichen Beirat stellt die Gesellschaft sowohl die Qualität der Arbeiten als auch deren ausschliesslich nach wissenschaftlichen Kriterien erfolgende Auswahl sicher. Die sich beteiligenden Versicherer verpflichten sich durch einen Sponsoringvertrag, die jährlichen Kosten für eine der zu prämierende Dissertation zu übernehmen.

Die SGHVR erfüllt mit diesem Programm ihren statutarischen Zweck, junge Nachwuchskräfte zu fördern. Die beteiligten Versicherer fördern damit die Forschung in für ihre Tätigkeit bedeutenden Disziplinen, verschaffen sich Kontakte zu jungen Talenten, können ihre Beteiligung marketingmässig verwerten, vertiefen ihre Kontakte zur SGHVR und profitieren von einem hervorragenden Kosten-Nutzen-Verhältnis:

- *Forschungsförderung:* Sowohl das Haftpflicht- als auch das Versicherungsrecht prägen in hohem Masse das Tagesgeschäft der Versicherer. An den Universitäten führen diese Disziplinen jedoch ein Mauerblümchendasein. Die Auslobung von Preisen kann dazu beitragen, die Themen für junge Forscher attraktiv zu machen.
- *Kontakt zu Nachwuchskräften:* Die Vertreter der beteiligten Versicherer können an den jährlichen wissenschaftlichen Tagungen der Gesellschaft (z.B. anlässlich des Apéros am Schluss der Tagung) nicht nur die Preisträger, sondern auch andere studentische Mitglieder der SGHVR persönlich kennen lernen.

- *Marketing:* Die Versicherer können in ihrer Kommunikation auf ihre Beteiligung am Programm hinweisen. Die Gesellschaft erwähnt die Sponsoren in ihrem Jahrbuch SGHVR, auf ihrer Homepage sowie im Rahmen der Prämierung der Dissertationen anlässlich der wissenschaftlichen Jahrestagungen.
- *Vertiefung der Kontakte:* Für ihre Mitglieder stellen die Veranstaltungen der Gesellschaft eine wertvolle Gelegenheit dar, ihr Netzwerk unter Fachkollegen zu pflegen und zu erweitern. Durch die Teilnahme an den Veranstaltungen können sie ferner ihr Fachwissen aktualisieren. Eine Vertiefung der Kontakte zur Gesellschaft kann auch bewirken, dass die juristischen Mitarbeiter der Versicherer die Angebote der Gesellschaft vermehrt nutzen, wovon diese und indirekt auch die Sponsoren profitieren.
- *Kosten/Nutzen:* Die Mitglieder der Gremien der Gesellschaft arbeiten alle ehrenamtlich. Dadurch entstehen für das Programm keine Durchführungskosten. Das gesamte investierte Geld kommt dem wissenschaftlichen Nachwuchs zu Gute. Die breite Verankerung der Gesellschaft an allen schweizerischen Universitäten stellt zudem eine einzigartige Qualitätssicherung sowohl der Veranstaltungen als auch des vorgeschlagenen Programmes dar. Als anerkannte gemeinnützige Organisation kann die Gesellschaft den Sponsoren eine Spendenbestätigung ausstellen.

Die Details zur Durchführung des Programmes können Sie dem beiliegenden Sponsoringvertrag entnehmen. Mit dessen Unterzeichnung verpflichten Sie sich jährlich eine wissenschaftliche Arbeit zu unterstützen. Selbstverständlich können Sie Ihre Beteiligung jederzeit kündigen. Die Gesellschaft lädt Sie wie ausgeführt zu ihren Jahrestagungen ein und erstattet Ihnen jährlich einen Rechenschaftsbericht.

Für allfällige Fragen stehen Ihnen die Unterzeichneten gerne zur Verfügung.

Mit herzlichem Dank und freundlichen Grüßen

Für den Vorstand der  
Schweizerischen Gesellschaft für Haftpflicht- und Versicherungsrecht

Prof. Dr. Stephan Fuhrer  
Präsident

Prof. Dr. Pascal Grolimund  
Finanzverantwortlicher